

Diputado Jaime Mulet: “Chile Necesita fundiciones, por eso hemos elaborado este proyecto de ley para asegurar esta capacidad a ENAMI”

Diaro Chañarillo sostuvo conversación con el Diputado por Atacama Jaime Mulet, en la que habló en extenso sobre un proyecto de ley para asegurar la capacidad de fundición y refinado de la Empresa Nacional de Minería (ENAMI), asegurando que “Chile necesita fundiciones”. Hablamos además sobre la posible compra de parte de Codelco del 10% de Enami en Quebrada Blanca, del bono que recibieron los trabajadores de Escondida tras terminar la negociación colectiva, de seguridad ciudadana, donde él opina debería existir una policía municipal bien capacitada, entre otros temas”.



Diputado, ¿hay posibilidades de una ley que asegure la capacidad de fundición y refinado de Enami en relación al cierre de la fundición Hernán Videla Lira, en Paipote?

“Precisamente, cuando se empezó a hablar del cierre anticipado de Paipote, que era una fundición antigua, que tenía problemas de contaminación pero que durante la actual gestión se habían evitado, funcionando a “media máquina” para no generar más gases, eso la hacía inviable económicamente”.

“Pero lo más relevante, es que existía el compromiso de hacer una fundición nueva, no con-

taminante, pero se adelantó el cierre, eso no nos gustó, porque dejaron a miles de trabajadores sin su fuente de empleo, y a Enami sin una de sus partes esenciales, el Gobierno dio sus explicaciones diciendo “vamos a hacer una nueva”, pero, ¿cómo nos aseguramos que el Gobierno, el que viene, porque este no va alcanzar, porque recién se está partiendo con el estudio de impacto ambiental, entonces, la manera de obligar, es a través de una ley, y eso es lo que hice, un proyecto de ley que mandata a Enami a mantener su capacidad de fundición y refinería si no la tiene, hoy día no

la tiene y está trabajando un proyecto, lo más relevante es que esto va a obligar a cualquier Gobierno futuro a que se haga”.

“Chile necesita fundiciones, el país no puede satisfacerse y conformarse con entregar concentrado de cobre, estamos exportando 12 millones de toneladas de este, para muchas fundiciones, hay mucha capacidad. ¿Qué significa una fundición?, que el cobre se va a vender puro, con valor agregado, significa miles de puestos empleos, cada fundición, más la energía verde que se requiere, signifi-

ca que controlas la trazabilidad de la huella de carbono del cobre”.

¿Qué opinión le merece la eventual compra por parte de Codelco de la participación del 10% de Enami en el proyecto minero quebrada blanca?

“El gran problema de Enami, es que la actual presidenta del directorio y Ministra de Minería la Señora Williams, el actual Vicepresidente de Enami, el Señor Mlynarz, no han presentado al país un plan de desarrollo de la empresa, sino que solamente han ido cortando y haciendo desaparecer aspectos de esta, nos cerraron la fundición sin tener seguridad de que va a haber una de reemplazo, nos disminuyeron el presupuesto para fomento, de 20 millones a 8 millones de dólares, están contratando ejecutivos que han cometido una serie de situaciones anómalas, y han ido sacando gente antigua, despidiendo trabajadores producto del cierre de la fundición, están generando malas relaciones laborales, Enami hoy es portadora de malas noticias”.

“Si en ese contexto nos dicen, “vamos a vender el 10%”, yo diría “no” ¿Dónde está el plan de desarrollo de Enami antes?, a esa Enami no le creo, y no apruebo que le pasen ese 10% ni a Codelco, salvo que hubiera un plan de desarrollo, pensando en cómo salir adelante en el futuro”.

¿Cuál es su visión sobre el bono a trabajadores de La Escondida para terminar la Huelga de uno de los mayores productores de cobre del mundo?

“Hicimos algunas declaraciones a propósito que algunos medios de comunicación nacionales, decían que el bono era “inapropiado”, entonces yo dije “mire, los trabajadores de Escondida y de la gran minería trabajan en turnos muy difíciles, de 12 horas con trayectos entre campamento y mina, donde trabajan mucho, hasta el punto que después de años de les deteriora la salud, donde se precarizan sus relaciones laborales, porque nadie puede vivir con normalidad estando la mitad del tiempo en el trabajo y la otra en la casa, es un trabajo muy difícil, por muchas razones, lo más duro, es que cuando tienen 50 o 55 años, las mineras los empiezan a correr, lo he visto muchas veces pasar, sin previsión sin sueldo, nadie los contrata por alguna enfermedad profesional, que tengan un bono en un proceso de negociación colectiva razonable, me parece bien”.

Cuéntenos sobre la nacionalización por gracia de Eduardo Pérez Téllez.

“Él es un entrenador, director técnico y gerente de la lucha olímpica en Chile, el llegó al país hace un tiempo atrás, y es el hombre que trajo a Yasmani Acosta, que trajo una medalla de plata olímpica, él es el inspirador, el preparador técnico, de todos estos luchadores, le tramitamos una nacionalidad por gracia para pueda estar con sus seleccionados en todas las competencias del mundo”.

¿Como ve la problemática de la seguridad ciudadana y está de acuerdo con la creación de policías municipales?



“Hemos estudiado el tema, lo de las policías municipales ha sido controvertido, porque implica armarlos, hoy no hay policía municipal, hay guardias municipales, no tienen atribuciones, más bien intermedian entre la ciudadanía y la policía, tiene cosas virtuosas, pero nosotros creemos que hay que crear una policía

municipal, por ley, creo que los municipios, si el problema es tan grande, deberían poner recursos, para policías municipales bien capacitados, por ejemplo aquí en Atacama se están recibiendo muchos recursos por Royalty en todas las comunas, ¿por qué no invertir en seguridad?”.